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第1714回　白鳥敬日瑚ガバナー公式訪問例会　令和6年9月17日（火）

■ 点　鐘 12：30

それでこそロータリー　　　加藤篤ソングリーダー■ ソング  

・RI第2600地区ガバナー 白鳥敬日瑚様より、ご講話をいただきました。
　白鳥ガバナーより、伊那中央 RC 熊谷会長が掲げるスローガン「ロータリーは素敵
だ！」を称賛いただき、他のクラブにはないクラブ運営に心掛けているように感じま
した。とのお言葉をいただきました。
　講話の主な内容については、お配りした資料の内容になります。

　■国際ロータリー
　　・200 か国以上　・4万以上のクラブ　・140 万人以上の会員

ロータリーのマジック

■ ゲスト・ビジター紹介

・RI 第 2600 地区ガバナー　白鳥敬日瑚 様
・上伊那グループガバナー補佐　窪田雅則 様
・RI 第 2600 地区副幹事　青柳敏孝 様

2024-2025 RI会長
ステファニー A.
アーチック

＜米国ペンシルバニア州＞

2024-2025 国際ロータリーのテーマ

　■日本のロータリー
　　・34地区　・2,205 クラブ　・83,895 人の会員
　■第 2600 地区
　　・9グループ　・52クラブ　・1,778 人の会員
地区の課題として会員の減少　❋会員の高齢化と退会　❋若年、女性会員の入会が少ない　❋ロータリー活
動の意味と価値が浸透していない、等のお話があり、対策案として「夢の実現プロジェクト」青少年育成基
金助成金の活用では、白馬南小学校の実例を交えて分かり易く説明をしていただきました。その他、新入会
員セミナー（新設）同期の絆づくり、DEI 研究会（新設）による新たな指針づくり等については参考にして
頂きたいとのご指導を受けました。
　今、地域の大きな課題として少子化・子供の自己肯定感の低下・体力の低下・不登校・自殺（長野県青少
年自殺率全国第 2 位）等があります。この子供たちに元気になる環境をつくってあげることがロータリアン
の使命の一つと考えています。そしてこれにより会員増強、公共イメージ向上に役立てて頂きたいとのお話
がありました。（詳細については資料をご覧ください。）



・RI第2600地区ガバナー 白鳥敬日瑚様より、ご講話をいただきました。
　白鳥ガバナーより、伊那中央 RC 熊谷会長が掲げるスローガン「ロータリーは素敵
だ！」を称賛いただき、他のクラブにはないクラブ運営に心掛けているように感じま
した。とのお言葉をいただきました。
　講話の主な内容については、お配りした資料の内容になります。

　■国際ロータリー
　　・200 か国以上　・4万以上のクラブ　・140 万人以上の会員

■ 会長談話 熊谷健会長
　本日は「ガバナー公式訪問例会」ということで、白鳥ガバナー、窪田ガバナー補佐、
青柳様、宜しくお願い致します。

　先週日曜日、パリパラリンピックが閉会しました。世界各国から、パラアスリート
４４００人が集い、熱戦が繰り広げられました。

　日本選手も、車イスラグビー代表選手や車イステニスの小田凱人（おだときと）選手などが金メダルを獲
得し、金メダル１４個、銀メダル１０個、銅メダル１７個と活躍しました。
　パラリンピックは、オリンピック程大々的に報じられてはいませんが、単なるスポーツイベントというも
のではなく、スポーツと障がいについての世界的な関心と注目を集め、参加者を励まし、そのことが障がい
を持つ人々にスポーツ参加を促す素晴らしい機会となっています。

　パラリンピックの歴史を調べてみましたが、１９４８年、ロンドンオリンピックの開会式と同日に、「ストー
ク・マンデビル競技大会（これは、ロンドンの病院の名前ですが）」が、戦争で負傷した兵士のリハビリテーショ
ンの目的で開催されたことが、発端とされています。
　その後、夏季と冬季のオリンピックと同時に開催されるようになり、１９８８年のソウル大会から正式名
称が「パラリンピック」となったそうです。
　実は、私も、１９９８年の長野大会の時、ボランティアで白馬村へ行きました。その時の競技が「クロス
カントリースキー」の知的障がい者の部門でした。障がい者の方が、伴走者とともに真剣に競技をされてい
る姿に感激した覚えがあります。知的障がい者の方の参加が初めて認められたのが、この長野大会のクロス
カントリーでした。

　パラリンピックの競技種目は、同一レベルの選手同士で競い合えるようにするため、障害の種類、部位、
程度による「クラス分け」が行われています。障害の種類は、視覚障害、肢体不自由、知的障害などに大別され、
肢体不自由でも、原因が脳性麻痺であるか手足の切断であるかによって区別され、「運動機能障害」「脳性麻痺」
「切断など」「視覚障害」「車いす」など、また、その程度によって細かく分類されています。
　現在、知的障がい者については一部の競技に参加できますが、聴覚障がい者、精神障がい者は参加が認め
られていません。

　先日、このパラリンピックについて、興味深いエピソードが報道されました。フランスのラジオ番組で、
パリオリンピック柔道１００キロ超級の優勝者であるリネール選手と、最終聖火ランナーペレク選手が対談
しました。その中で、パラリンピック選手について「彼らパラアスリートは、私たちオリンピアンから見て
まさにヒーローなんです。何故なら、私たちはトレーニング漬けの毎日がどれほどキツイか、嫌というほど
知っている。それに加えて、彼らにはハンディキャップがある。それを乗り越えたパラアスリートはまさに
スーパーヒーローなんです。」という旨の発言をしました。
　この発言に対し、車イスバスケットのフランス代表のメイアウイ選手がこう反論しました。
「パラリンピックを話題にしてくれてありがとう。でも、きちんと話をしてくれることが重要です。私たち
は決してスーパーヒーローではなく、アスリートなので練習をします。（健常者の皆さんとは）ただ「競う
カテゴリー」が違うだけ。ハンディキャップがあっても普通の人だという認識を持って欲しい。スポーツを
しようと思ったのは他のみんなと同じで、努力して何とかメダルを取りたいと思っているのです。ハンディ
キャップがあっても、健常者と同じだと証明したいのです。」

　この話を聞いてどう思いますか？健常者である私たちは、障がいのある方に対して、無意識のうちに偏見
を持っていないか？先週、会長談話で話したアンコンシャス・バイアスを持ってはいないか？そして、リネー
ル選手たちの発言は、アンコンシャス・バイアスに基づくものではなかったか？

　メイアウイ選手は、パラアスリートを神格化したこの発言に対し、単にカテゴリーが違うだけで、健常者
と同じように競技に臨んでいる。だから神格化するのはやめて欲しい、皆さんと同じなんです、と言ってい
るように感じます。

　まさに、DEI を考えさせられる問題です。ハンディキャップはその人の持つ多様性の一つであって、それ
を尊重し、社会的に公平に扱われるよう配慮し、ハンディキャップがあっても健常者と同じように歓迎され、
評価される環境を作ることが、DEI を理解し推進することではないか？
　次回は、障がいを持つ人にとって、エキュイティ（公平性）とはどういう意味を持つのか、ということを
障がい者政策の歴史を辿りながら、一緒に考えていきたいと思います。

次頁へ続く

　■日本のロータリー
　　・34地区　・2,205 クラブ　・83,895 人の会員
　■第 2600 地区
　　・9グループ　・52クラブ　・1,778 人の会員
地区の課題として会員の減少　❋会員の高齢化と退会　❋若年、女性会員の入会が少ない　❋ロータリー活
動の意味と価値が浸透していない、等のお話があり、対策案として「夢の実現プロジェクト」青少年育成基
金助成金の活用では、白馬南小学校の実例を交えて分かり易く説明をしていただきました。その他、新入会
員セミナー（新設）同期の絆づくり、DEI 研究会（新設）による新たな指針づくり等については参考にして
頂きたいとのご指導を受けました。
　今、地域の大きな課題として少子化・子供の自己肯定感の低下・体力の低下・不登校・自殺（長野県青少
年自殺率全国第 2 位）等があります。この子供たちに元気になる環境をつくってあげることがロータリアン
の使命の一つと考えています。そしてこれにより会員増強、公共イメージ向上に役立てて頂きたいとのお話
がありました。（詳細については資料をご覧ください。）



■ ガバナー紹介　

・上伊那グループガバナー補佐 窪田雅則様より、白鳥敬日瑚ガバナーのご紹介をいただきました。
　白鳥ガバナーは 2014 年に佐久コスモスロータリークラブに入会され、ロータリー
歴は 10年になられるとのご紹介がありました。
　そして、窪田ガバナー補佐が事前訪問時にお話しされた 3 つの事柄についてのお話
がありました。一つ目は、ガバナーのお名前が難しいのですが正しく覚えていただく事。
二つ目は、ステファニー A. アーチック会長の RI テーマ「ロータリーのマジック」、

地区標語「ロータリーは、あなたと私が出会うところ。そして、次の世代に何をわたせるか共に考え行動し
ましょう！」についての理解を深めて頂く事。三つ目は、スローガン「LIFE ５」（５％アップ）。手を開いて、
みんなで５％アップを意識してください。との紹介と説明がありました。

■ ガバナー講話　

・RI第2600地区ガバナー 白鳥敬日瑚様より、ご講話をいただきました。
　白鳥ガバナーより、伊那中央 RC 熊谷会長が掲げるスローガン「ロータリーは素敵
だ！」を称賛いただき、他のクラブにはないクラブ運営に心掛けているように感じま
した。とのお言葉をいただきました。
　講話の主な内容については、お配りした資料の内容になります。

　■国際ロータリー
　　・200 か国以上　・4万以上のクラブ　・140 万人以上の会員

　本日は「ガバナー公式訪問例会」ということで、白鳥ガバナー、窪田ガバナー補佐、
青柳様、宜しくお願い致します。

　先週日曜日、パリパラリンピックが閉会しました。世界各国から、パラアスリート
４４００人が集い、熱戦が繰り広げられました。

　日本選手も、車イスラグビー代表選手や車イステニスの小田凱人（おだときと）選手などが金メダルを獲
得し、金メダル１４個、銀メダル１０個、銅メダル１７個と活躍しました。
　パラリンピックは、オリンピック程大々的に報じられてはいませんが、単なるスポーツイベントというも
のではなく、スポーツと障がいについての世界的な関心と注目を集め、参加者を励まし、そのことが障がい
を持つ人々にスポーツ参加を促す素晴らしい機会となっています。

　パラリンピックの歴史を調べてみましたが、１９４８年、ロンドンオリンピックの開会式と同日に、「ストー
ク・マンデビル競技大会（これは、ロンドンの病院の名前ですが）」が、戦争で負傷した兵士のリハビリテーショ
ンの目的で開催されたことが、発端とされています。
　その後、夏季と冬季のオリンピックと同時に開催されるようになり、１９８８年のソウル大会から正式名
称が「パラリンピック」となったそうです。
　実は、私も、１９９８年の長野大会の時、ボランティアで白馬村へ行きました。その時の競技が「クロス
カントリースキー」の知的障がい者の部門でした。障がい者の方が、伴走者とともに真剣に競技をされてい
る姿に感激した覚えがあります。知的障がい者の方の参加が初めて認められたのが、この長野大会のクロス
カントリーでした。

　パラリンピックの競技種目は、同一レベルの選手同士で競い合えるようにするため、障害の種類、部位、
程度による「クラス分け」が行われています。障害の種類は、視覚障害、肢体不自由、知的障害などに大別され、
肢体不自由でも、原因が脳性麻痺であるか手足の切断であるかによって区別され、「運動機能障害」「脳性麻痺」
「切断など」「視覚障害」「車いす」など、また、その程度によって細かく分類されています。
　現在、知的障がい者については一部の競技に参加できますが、聴覚障がい者、精神障がい者は参加が認め
られていません。

　先日、このパラリンピックについて、興味深いエピソードが報道されました。フランスのラジオ番組で、
パリオリンピック柔道１００キロ超級の優勝者であるリネール選手と、最終聖火ランナーペレク選手が対談
しました。その中で、パラリンピック選手について「彼らパラアスリートは、私たちオリンピアンから見て
まさにヒーローなんです。何故なら、私たちはトレーニング漬けの毎日がどれほどキツイか、嫌というほど
知っている。それに加えて、彼らにはハンディキャップがある。それを乗り越えたパラアスリートはまさに
スーパーヒーローなんです。」という旨の発言をしました。
　この発言に対し、車イスバスケットのフランス代表のメイアウイ選手がこう反論しました。
「パラリンピックを話題にしてくれてありがとう。でも、きちんと話をしてくれることが重要です。私たち
は決してスーパーヒーローではなく、アスリートなので練習をします。（健常者の皆さんとは）ただ「競う
カテゴリー」が違うだけ。ハンディキャップがあっても普通の人だという認識を持って欲しい。スポーツを
しようと思ったのは他のみんなと同じで、努力して何とかメダルを取りたいと思っているのです。ハンディ
キャップがあっても、健常者と同じだと証明したいのです。」

　この話を聞いてどう思いますか？健常者である私たちは、障がいのある方に対して、無意識のうちに偏見
を持っていないか？先週、会長談話で話したアンコンシャス・バイアスを持ってはいないか？そして、リネー
ル選手たちの発言は、アンコンシャス・バイアスに基づくものではなかったか？

　メイアウイ選手は、パラアスリートを神格化したこの発言に対し、単にカテゴリーが違うだけで、健常者
と同じように競技に臨んでいる。だから神格化するのはやめて欲しい、皆さんと同じなんです、と言ってい
るように感じます。

　まさに、DEI を考えさせられる問題です。ハンディキャップはその人の持つ多様性の一つであって、それ
を尊重し、社会的に公平に扱われるよう配慮し、ハンディキャップがあっても健常者と同じように歓迎され、
評価される環境を作ることが、DEI を理解し推進することではないか？
　次回は、障がいを持つ人にとって、エキュイティ（公平性）とはどういう意味を持つのか、ということを
障がい者政策の歴史を辿りながら、一緒に考えていきたいと思います。

次頁へ続く

■ ニコニコボックス

◆熊谷健

◆小椋文成

◆伊藤かおり

◆池田幸平
◆馬場秀則
◆井上修

本日は、2600 地区ガバナー 白鳥敬日瑚様・ガバナー補佐 窪田雅則様・地区副幹事 青柳敏
孝様、ようこそお越し下さいました。
我が伊那中央ロータリークラブは活力があり、かつ上品なメンバーで構成されています。
「ロータリーは素敵だ！！」をスローガンに活発に活動しています。
白鳥ガバナー・青柳副幹事・窪田ガバナー補佐、ようこそお越し下さいました。よろしく
お願いいたします。
白鳥ガバナー・青柳副幹事・窪田ガバナー補佐、本日はお越しいただきありがとうござい
ます。
白鳥ガバナー・窪田ガバナー補佐・青柳副幹事、ようこそ。今年度よろしくお願い致します。
狐島にて、敬老会で祝ってくれました。伊那中央RCも年寄りを大事にしてください。
先のロータリークラブのコンペでスコアやハンディは言わず、優勝させて頂いた事を、宮
下君が撮ってくれた優勝カップを抱いた写真と共に、私の FACEBOOK に投稿いたしまし
た。なんと普段の倍以上の 200 件を超える「いいね」を頂き、おめでとうという賛辞が
40 件以上、加えて全国各地から「お手合わせ願いたい」と他流試合の申し込みが殺到しま
した。口が裂けても、スコアが 109 点、ハンディが 42とは言えなくなりました。

　■日本のロータリー
　　・34地区　・2,205 クラブ　・83,895 人の会員
　■第 2600 地区
　　・9グループ　・52クラブ　・1,778 人の会員
地区の課題として会員の減少　❋会員の高齢化と退会　❋若年、女性会員の入会が少ない　❋ロータリー活
動の意味と価値が浸透していない、等のお話があり、対策案として「夢の実現プロジェクト」青少年育成基
金助成金の活用では、白馬南小学校の実例を交えて分かり易く説明をしていただきました。その他、新入会
員セミナー（新設）同期の絆づくり、DEI 研究会（新設）による新たな指針づくり等については参考にして
頂きたいとのご指導を受けました。
　今、地域の大きな課題として少子化・子供の自己肯定感の低下・体力の低下・不登校・自殺（長野県青少
年自殺率全国第 2 位）等があります。この子供たちに元気になる環境をつくってあげることがロータリアン
の使命の一つと考えています。そしてこれにより会員増強、公共イメージ向上に役立てて頂きたいとのお話
がありました。（詳細については資料をご覧ください。）



次回例会
10月 1日（火）　点鐘／ 12:30　　場所／海老屋料理店　　

・指名委員委嘱

■ 点　鐘 13：30

会員数46名　　出席免除会員5名　　長欠会員1名　　本日出席者25名　　事前メイク0名　　
出席率62.5％　　前回出席率 修正なし

■ 出席報告

・RI第2600地区ガバナー 白鳥敬日瑚様より、ご講話をいただきました。
　白鳥ガバナーより、伊那中央 RC 熊谷会長が掲げるスローガン「ロータリーは素敵
だ！」を称賛いただき、他のクラブにはないクラブ運営に心掛けているように感じま
した。とのお言葉をいただきました。
　講話の主な内容については、お配りした資料の内容になります。

　■国際ロータリー
　　・200 か国以上　・4万以上のクラブ　・140 万人以上の会員

小椋文成幹事　　　幹事報告は別紙をご覧ください。■ 幹事報告

　■日本のロータリー
　　・34地区　・2,205 クラブ　・83,895 人の会員
　■第 2600 地区
　　・9グループ　・52クラブ　・1,778 人の会員
地区の課題として会員の減少　❋会員の高齢化と退会　❋若年、女性会員の入会が少ない　❋ロータリー活
動の意味と価値が浸透していない、等のお話があり、対策案として「夢の実現プロジェクト」青少年育成基
金助成金の活用では、白馬南小学校の実例を交えて分かり易く説明をしていただきました。その他、新入会
員セミナー（新設）同期の絆づくり、DEI 研究会（新設）による新たな指針づくり等については参考にして
頂きたいとのご指導を受けました。
　今、地域の大きな課題として少子化・子供の自己肯定感の低下・体力の低下・不登校・自殺（長野県青少
年自殺率全国第 2 位）等があります。この子供たちに元気になる環境をつくってあげることがロータリアン
の使命の一つと考えています。そしてこれにより会員増強、公共イメージ向上に役立てて頂きたいとのお話
がありました。（詳細については資料をご覧ください。）


